

Vom ländlichen Dorf zur stattlichen Agglomeration.

600 Jahre Hünenberg – das will gebührend gefeiert werden

Hünenberg hat allen Grund zur Freude. Im Jahr 2014 feiert die Gemeinde ihr 600-jähriges Bestehen. Unter dem Motto «anno 1414» startet das Jubiläumsjahr am 17. Januar 2014 mit dem «Loskauf 1414». Über das ganze Jahr verteilt finden vielversprechende Feierlichkeiten statt.



Feierliche Verkündung der Hünenberger Jubiläumsaktivitäten 2014 (v.l.n.r.): Patricia Diermeier Reichardt, Guido Wetli, Gemeindepräsidentin Regula Hürlimann, Urs Felix, Beni Bütler und Beat Luthiger

Hünenbergs Geschichte begann am 17. Januar 1414. An diesem Wintermorgen beschlossen die Bauernbrüder Jenni, Ueli und Heini Bütler sowie deren Vetter Welti Bütler von der Stadelmatt mit Verwandten, Freunden und weiteren ehrbaren Hünenbergern, sich von Junker Hartmann VIII. von Hünenberg loszukaufen. Für rund 196 Gulden erwarben sie Land und Wald rund um die Burg Hünenberg sowie die Ansprüche und Rechte des Twings, des Bannes und der Gerichtsbarkeit. Damit waren die Bütler die ersten freien Hünenberger, eigenständig und niemandem verpflichtet. «Dieser Loskauf soll nun mit verschiedenen Anlässen verteilt aufs ganze Jahr gefeiert werden», so OK-Präsidentin Regula Hürlimann. Das Organisationskomitee, das sich aus Vertretern der Bürgergemeinde, der Korporation und der Einwohnergemeinde zusammensetzt, präsentierte am 28. November 2013 das Jubiläumsprogramm.

Attraktives Jubiläumsprogramm

Start ins Jubiläumsjahr ist der 17. Januar 2014. Die Lokalhistoriker Klaus Meyer und Ueli Ess stellen die **Originalurkunde «Loskauf 1414»** vor, die anschliessend in der Einwohnergemeinde ausgestellt sein wird. Höhepunkt ist das **mittelalterliche Dorffest** vom 4. bis 6. April mit über 150 Akteuren, die für ein buntes Spektakel sorgen. Weitere Eckdaten sind der **offizielle Festakt** am 5. April auf dem Festplatz, der **ökumenische Jodler-Gottesdienst** am 6. April in

der Kirche Heilig-Geist, die **Buchvernissage «Korporation Hünenberg – Geschichte und Entstehung»** am 13. Juni und die **Jubiläums-Chilbi** vom 22. bis 24. August. Um die 600-Jahr-Feier auch weit in die nächsten 600 Jahre hineinklingen zu lassen, wird auf den bestehenden Strassen und Wegen von Hünenberg ein **Themenweg** gestaltet. Er stellt eine Verbindung der drei Dorfteile See, Dorf und Reuss ebene dar. Der Weg umfasst 27 Tafeln mit Themen wie Landwirtschaft, Gewerbe, Natur, Architektur, Geschichte und Kultur. Die Eröffnung ist am 23. August 2014.

Der blaue Faden

Ein blauer Faden zieht sich auch singend und klingend durchs ganze Jahr. Der «Blaue Faden» ist ein Lied, das von Barbara Suter-Kraft eigens für das 600-Jahr-Jubiläum komponiert wurde. Der Text, für den Barbara Suter-Kraft und Klaus Meyer verantwortlich zeichnen, erzählt von der Geschichte, dem Gewerbe, der Kultur und den Menschen von Hünenberg. Das Lied wird jeweils an den Jubiläumsanlässen von sechzehn Hünenbergerinnen und Hünenbergern jeden Altes und aus den verschiedenen Quartieren vorgetragen. Bei jedem Anlass kommt eine neue Strophe hinzu. Es wird auf den jeweiligen Anlass Bezug genommen, sodass das Lied im Laufe des Jahres Strophe um Strophe wächst.

Detaillierte Informationen zu allen Veranstaltungen:
www.huenenberg.ch